
【一般質問】　第308回（令和6年3月）加西市議会定例会発言通告一覧表

１. 施政方針について

（１）予算編成の基本方針について
① 災害に強いまちづくりについて
② 大型プロジェクト事業と健全な財政運営について

（２）市民に寄り添った行政の推進について
① 市長のアクションについて
② 職員の意識醸成について

２. 加西病院の変革（その４）について

（１）令和６年度の医療提供体制について
① 医師数の見込みについて
② 医療提供・救急医療体制について

（２）地域医療連携について
① 地域医療連携の状況について
② 医療連携システムの活用状況について

（３）新病院に係る基本構想・基本計画検討委員会について
① 検討委員会の位置づけについて

（４）新病院が目指す医療機能と運営体制について
① 公設公営の意義について
② 加西病院の特色（強み）について

３. 小中学校再編について

（１）タウンミーティングを経ての再編方針について
① 再編方針について
② スケジュールについて

（２）スクールバスについて
① 導入方針・スケジュールについて

１. 高齢者施策の充実について

（１）「かさいいきいき体操」の普及について
① 現状分析とご当地体操を地域で広めるための提案

（２）口の機能と健康長寿の取り組みについて
① 市の取り組み状況などは

（３）複雑な課題を抱える家庭について
① 相談内容や状況などは
② 窓口対応などの現状と対策は

（４）令和６年度の高齢者施策について
① 福祉部としての重点施策は

２. ごみ減量の取り組みについて

（１）収集業者との連絡調整について
① 定期的に開催されているのか。ターミナル調査の有無は
② 収集業務の緊急対応や対策は

（２）ごみの減量やゴミ出しマナーについて
① ゴミ出しマナーの徹底を図るPRは
② 炉の事故・火災を防ぐための啓発活動も必要では

（３）減量機器について
① 「5月30日のゴミ0の日」にPRをしてはどうか

（４）令和６年度の取り組みについて
① ごみ減量についての新しい施策はあるのか

３. 防災放送について

（１）現在の整備状況について
① 能登半島地震から学ぶ課題と教訓、整備計画や進捗状況は

質　問　内　容

10番
田井真一

4番
高橋佐代子

質　問　者
（全12名）
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【一般質問】　第308回（令和6年3月）加西市議会定例会発言通告一覧表

質　問　内　容
質　問　者
（全12名）

１. 加西の自然環境について

（１）ため池の自然環境について
① ため池の希少動植物
② ため池100選に選出された経緯について
③ 現況はどうなっているのか
④ 選出後の維持管理等、環境整備について
⑤ 市の取り組み状況について
⑥ ため池の管理に関して、地元と市の役割
⑦ 今後のため池のあり方

２. 加西市の水資源について

（１）農産物と水の関係について
① 水稲栽培の現状について
② 冬期湛水について

（２）加古川西部土地改良区について
① 設立の経緯とその役割について
② 加西市との関係について
③ 維持管理費の考え方

３. 地域の文化・資源について

（１）地域内における伝承について
① 現状について
② 地域の歴史をどのように次世代につなげていくのか
③ 市の関わり・支援について

４. 北条鉄道の活性化に向けて

（１）市として目指す北条鉄道の将来
① 現状での課題
② 活性化に向けた取組状況とその効果
③ 今後の活性化方策

５. 障がい者福祉について

（１）障害福祉計画に基づく施策の推進
① 計画通りに実施されてきたのか
② 計画策定への関係者の関わり方について

（２）障害福祉サービス事業所について
① NPO法人への支援について
② 活動拠点について

3番
西脇　親
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【一般質問】　第308回（令和6年3月）加西市議会定例会発言通告一覧表

質　問　内　容
質　問　者
（全12名）

１. 加西市住宅耐震改修促進計画の内容と進捗

（１）加西市耐震改修促進計画
① 計画の法的な位置づけと内容
② 耐震を強化するべき建築基準日設定理由と新旧耐震基準の差異
③ 耐震性が弱い・旧耐震基準のみの住宅数推移と全体比率

（２）耐震性をあげる取り組み
① 耐震に対する基本的な取り組み方針
② 耐震診断の内容と補助制度
③ 耐震診断の申し込み数の推移(過去５年間程度)
④ 住宅耐震化改修補助制度の内容
⑤ 耐震改修工事数の推移
⑥ 耐震性が危惧される住宅はあるのか

（３）耐震診断ならびに改修工事推進の広報は

２. 上下水道など重要インフラの耐震化

（１）上下水道・ポンプ設備などの耐震化の必要性
① 設備の耐用年数と地震対応設備基準
② 現状の設備や管路の不具合などの状況

（２）老朽化対応と耐震化のための工事計画の内容と進捗は
① 耐震性が向上した上水道管更新工事の進捗と計画
② 耐震性が向上した下水道管更新工事の進捗と計画
③ タンク・ポンプなど配水設備などの更新工事の進捗と計画

３. 国道372号線バイパス道路の整備状況

（１）鶉野飛行場線整備工事の進捗と安全対策
① 県道玉野倉谷線との接続部の安全対策
② 県道三木宍粟線との接続部の安全対策

（２）三口信号から県道玉野倉谷線との接続部までのバイパス区間工事の進捗
（３）三木宍粟線接続部から上宮木玉野線道路工事の進捗

４. 九会北部地域の新規住宅団地整備

（１）脱炭素先行地域としての位置づけと理念
① 加西型エコタウンとは
② 自然との調和
③ 利便性など

（２）住宅設備・建設補助金制度の内容
（３）具体的なまちづくり計画

① まちづくり計画のスケジュール
② 計画内容　　エコ住宅40戸と公会堂など
③ まちびらき予定時期

（４）開発主体は加西市か業者委託か
（５）環境保全の考え方

５. 庁舎付属棟（こども家庭センター） 新築工事

（１）庁舎付属棟建設の目的と内容
① 建設の一番の目的とは
② 他の場所の検討は
③ 基本設計は済んでいるのか
④ 実施設計の軽微な変更は可能か

（２）建設費確保計画は
① 確保策と建設費総額
② 国県の補助金は

（３）具体的な建設スケジュール
① 計画から完成までのスケジュール

7番
深田照明
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【一般質問】　第308回（令和6年3月）加西市議会定例会発言通告一覧表

質　問　内　容
質　問　者
（全12名）

１. 中学校の再編について

（１）中学校建設用地について
① 令和6年度中の買収について

（２）統合中学校に生徒がスムーズに移行する対応について
① 3年生の生徒への対応について
② 1、2年生の生徒への対応について

（３）スクールバスについて
① 乗れる生徒、乗れない生徒の区分について
② 大体の運行の形について

２. こども家庭センターについて

（１）サポートプラン等について
① サポートプラン作成の手順について
② サポートプラン作成の具体例について

（２）他の団体等との連携について
① 地域資源の開拓について
② 社会福祉協議会との連携について

（３）人員、体制、場所について
① 人員について
② 体制について
③ 一体型として設置する場所について

３. 障がい福祉について

（１）加西市独自の障がい者手当及び生涯にわたる支援について
① 加西市独自の障がい者手当の仕組みと今後の方針について
② 障がい者手当に代わる支援について
③ 障がい者が生涯にわたって安心して暮らせる仕組みについて

（２）障がい者の医療費について
① 身体障がい者3級までの医療費の無料化について
② 障がい者の就労支援について

（３）5歳児健診について
① 加西市が今5歳児健診を実施していない理由と今後の方針について

（４）ひまわりルームの事業継承について
① 事業者が撤退をした後、市はどのような形で事業を継承するのか
② スムーズな運営引継ぎのための保護者対応等について

４. 加西市の観光について

（１）現在実施されている観光プログラムの現状と今後の展望について
① 体験型旅行商品の現状と今後の展開について
② 産業観光の今後の計画について
③ 劇場型周遊観光プログラムの現状と今後の方針について
④ soraかさいを核とするウォーカブル観光の今後の計画について
⑤ soraかさいを起点としてバスで周遊する観光プランについて

（２）まちあそびについて
① 現状と今後の方針について

（３）気球イベント等について
① 気球活動の現状及び今後の展望について

15番
中右憲利
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【一般質問】　第308回（令和6年3月）加西市議会定例会発言通告一覧表

質　問　内　容
質　問　者
（全12名）

１. 庁舎付属棟建設について

（１）建設に関わる市民アンケート
① 建設目的や意義に関わるアンケート
② 実施方法案

（２）利用される方々、子育て世代の意見は聞かれたのか。
① どこで、どのように確認されたのか
② 対象人数
③ どんな意見がでたのか

（３）建設場所
① 場所の検討はされたのか
② 再度現地点に決められた理由

（４）市民の意見を聞くという市長の思いとは
① 優先順位の考慮はされたのか
② 否決案件をすぐに再提案された理由
③ こども家庭センターへの市民の意見は聞かれたのか

２. 学校再編について

（１）学校再編の方向性
① 保護者が求めているスピード感
② 泉小の計画を進めていく時に検討することがでてくれば全体構想の見直しはされ

るのか

（２）宇仁校区はなぜ継続協議なのか
① 継続協議の理由と保護者の思い
② 宇仁の協議会での意見
③ 他地区で小規模を望まれている方への対処

３. 人口減少対策について

（１）５つの無料化以外の施策
（２）学校は住む場所を決める大きな要素

① 学校は地域の核
② 新規住宅団地整備と学校の関係

（３）若者の思いと意見の把握
① 若者の意見を聞く体制は
② 意見の集約
③ 若者の流出の原因把握
④ 市長が考えておられる加西市の魅力とは

（４）市民の声を聞く方法
① 市民からの声や意見の反映
② 市長への手紙の内容と回答など対応は
③ 意見を聞いてもらえないという市民の思い

（５）子ども達が意見を言える機会の創出
① 子ども達の意見を聞く機会
② 意見を言える環境づくり

6番
橋本真由美
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【一般質問】　第308回（令和6年3月）加西市議会定例会発言通告一覧表

質　問　内　容
質　問　者
（全12名）

１. 学校再編について

（１）加西の教育3本の矢について
① 加西BASEの内容は
② 加西STEAMの内容は
③ 加西GLOBALの内容は
④ 推進体制は

（２）小中一貫教育について
① 施設分離型で取り組まれる内容は
② 今後の予定や展望は

（３）地域との関わりについて
① 地域の自治組織との関係は

（４）宇仁小学校について
① 協議の体制と進捗は

（５）学校統合による施設の今後について
① 空き施設の現状と今後は
② 空き予定施設に関する地域意見のリサーチは
③ 今後の展望について

２. 公共交通について

（１）加西インター産業団地や学校再編や病院移転への対応について
① 今後の展望について

（２）ねっぴ～号の乗客数について
① コロナ前からの乗客数の推移は
② 現状分析と今後の取り組みは

（３）地域主体型交通について
① 活性化への取り組みは
② 今後についての課題や意見や取り組みは

１. 加西インター産業団地と周辺について

（１）1期工事について
① 2工区・4工区の状況について
② 殿原町のまちづくり計画について

（２）2期工事について
① 官民の役割分担について
② 用地取得について

（３）進出企業と地元との状況について
① 協議費など地元のかかわりについて

２. 加西市の公共交通対策について

（１）今までの取り組みについて
① 具体的な事業内容
② その効果、実績について

（２）今後の取り組みについて
① 対策内容について

３. 加西市の少子化対策について

（１）今までの取り組みについて
① 具体的な事業内容
② その効果、実績について
③ それについての検証は

（２）今後の取り組みについて
① 対策内容について
② 目標設定について

2番
北川克則

8番
高見博道
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【一般質問】　第308回（令和6年3月）加西市議会定例会発言通告一覧表

質　問　内　容
質　問　者
（全12名）

１. 都市計画マスタープランについて

（１）北条・善防地域の将来計画（下里地区のまちづくり）について
① 下里地区の現状と将来人口及び世帯数の予測や高齢化率
② 下里地区の将来像や基本的な方向性
③ 下里地区の目指す将来像の実現化に向けた課題
④ 北条鉄道「播磨下里駅」周辺開発
⑤ 下里地区の空き家の現状
⑥ 下里地区への移住者を増やす施策
⑦ スーパーの跡地利用

１. 市長施政方針について

（１）子育てしたいまち、学びたいまちの実現
① 魅力ある加西の教育とは
② 小規模校の良さを残しつつの意味

（２）市民に寄り添った行政の推進
① 若者や女性の要望を引き出すには

（３）政策5　農業の再生と活性化
① 農産物の販売箇所

（４）政策9　快適な都市空間の創出
① 生態系調査を取りまとめ、地域の活性化への利活用

（５）政策11　協創のまちづくりの推進
① 若者や女性が活躍できる環境を整備する

（６）政策13　効率的で持続可能な行財政の推進
① 目指される幸福度の高いまち

２. 学校再編について

（１）再編による教育の在り方
① 小中一貫教育について
② 小規模特認校について
③ 地域との関わりについて

（２）(仮)泉統合小学校整備について
① 宇仁小学校統合への協議と現状について
② 宇仁小学校統合における今後
③ スケジュールについて

３. 庁舎増築事業について

① 令和5年12月議会に上程された議案内容との違い
② 子育て世帯や関係世帯への聞き取り
③ 世代を超えた市民の意見

１. 今、また、なぜ庁舎増築か

（１）12月議会での否決をどう受け止めているのか
（２）何のための増築か

２. 鶉野飛行場跡地周辺地域の活性化について

（１）今後の長期的な活性化プランは
（２）soraかさいの新たな取組は
（３）地域連携機能の強化は

① 空がつなぐまち・人づくり推進協議会の取組
② 農産物販売、地元住民との連携は

３. こども狂言について

（１）今までの取組内容と成果について
（２）伝承文化をどう引き継いでいくか

1番
大前裕也

11番
佐伯欣子

12番
森元清蔵
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【一般質問】　第308回（令和6年3月）加西市議会定例会発言通告一覧表

質　問　内　容
質　問　者
（全12名）

１. 市長施政方針

（１）災害に強いまちづくり
① 道路修繕等のインフラ整備、老朽化施設の耐震化、防災・災害情報、連絡体制整

備について
② 家庭防災力の向上について（特に地震対策）

（２）基本方針1.子育てを応援し、暮らしを愉しむ
① 政策2.子供の教育の充実

基礎基本の定着、考える力を伸ばす教育、グローバル教育等の推進で挑戦する力
等を育成の具体策

② 政策3.生涯にわたって学び、楽しめる環境づくり
幅広い世代が生涯にわたって学び、楽しめる環境づくりを推進する取組は

③ 政策4.くらしを支える福祉・医療の充実
地域包括システムの深化、認知症対策では防止するための取組が重要で、充実さ
せることの必要性

（３）基本方針2.活力とにぎわいのあるまちを育む
① 政策5.農業の再生と活性化

農業経営者、集落営農組織などの事業継承や法人化への支援について
（４）基本方針3.快適に暮らせる安全な社会をつくる

① 政策9.快適な都市空間の創出
市街化区域と市街化調整区域の区分廃止、特別指定区域制度・地区計画制度の活
用について

② 政策10.安全性と利便性が確保された都市基盤の整備
公共交通は新病院完成までにネットワークの再構築が必要ではないか

（５）基本方針4.ともに活躍し町の魅力を高める
① 政策11.協創のまちづくりの推進

ふるさと納税型クラウドファンディングを活用した課題解決型プロジェクトにつ
いて

２. 将来人口に対する考え方

（１）第6次総合計画の推定人口（2035年35,774人、2045年30,706人）
① 大型事業についての考え方と進め方
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